
 

 

 

Prot.:  258/REL        Roma, 25 ottobre 2011 

VERBALE DEL COMITATO ESECUTIVO DEL CCR MED 

Il giorno 9 del mese di giugno alle ore 10:15, presso la sede del CCR MED a Roma, nella sala Settanta, si è 

tenuta la riunione del Comitato Esecutivo per discutere e deliberare sul seguente  

ordine del giorno 

1. Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Rimini (21 febbraio 2011). 

2. Adozione dei rapporti dei Gruppi di lavoro (21,22 marzo, 19-20 aprile 2011), presentati dai  

coordinatori. 

3. Adozione del parere sul Regolamento Mediterraneo (n.1967/2006).  

4. Lista aggiornata dei membri del CCR MED, stato delle quote associative 2011 e domande di 

adesione ricevute da nuovi membri.  

5. Bilancio consuntivo 2010. Presentazione della situazione finanziaria 2011 al 31.05.2011. 

(slides). Extra quota 2009 e informazioni sull’extra quota 2010. 

6. Programmazione delle prossime riunioni previste dal CCR MED (2 Gruppi di lavoro, 1 

Comex). 

7. Partecipazione a delle riunioni internazionali della Presidenza o del Segretariato (es. ICCAT, 

9-19 novembre, Istanbul). Accordo dei membri.  

8. Varie ed eventuali. 

Nel luogo e all’ora indicata risultano presenti i seguenti Signori: Snezana Levstik; Antonio Angotti; Didier 

Devandeul; Gianfranco Santolini; Esteban Graupera ; Gemma Quilez ; Antonio Marzoa Dopico; José Maria 

Gallart; Gilberto Ferrari; José Manuel; Gonzalez Gil de Bernabé; Eusebi Esgleas Pares ; Kahoul Mourad ; 

Giampaolo Buonfiglio ; Clotilde Guyot; Antonio Pucillo; Jonathan Lemeunter; Francesco Zizzo; John 

Bountoukos; Martin Judith; Mario Vizcarro; Enos Bortolozzo; Oriol Ribalta; Alain Rico ; Paolo Pelusi ; Marina 

Illuminati, Alain Rico, Maria Isabella Verardi ; Elisabetta Giannoccari ; Mario Ferretti ; Corrado Piccinetti ; 

Enzo Fornaro ; Pedro Hernandez; Erika Monnati. 

Inoltre, risultano presenti alla riunione Barbara Focquet, la rappresentante della DG MARE.   



 

 

Le presenze dei partecipanti risultano anche dai fogli sottoscritti da tutti i partecipanti. I fogli presenze 

saranno conservati agli atti. 

Assume la presidenza della seduta il Sig. Mourad Kahoul. Funge da segretario la Signora Rosa Caggiano. 

Il presidente Kahoul apre i lavori e porge il benvenuto ai partecipanti e si passa dunque all’approvazione 

dell’ordine del giorno. 

I Oggetto: Adozione del verbale del Comitato Esecutivo di Rimini (21 febbraio 2011): 

Il verbale del Comitato Esecutivo di Rimini viene approvato senza modifiche. 

II Oggetto: Adozione dei rapporti dei Gruppi di lavoro (21,22 marzo, 19-20 aprile 2011), presentati dai  

coordinatori. 

Il coordinatore del Gruppo di Lavoro  sul Pesce Spada, presente alla riunione, illustra il rapporto e ribadisce 

che l’adozione da parte dei partecipanti del gruppo è stata complessa a causa dei differenti punti di vista 

relativamente al punto 4. A tal riguardo, la delegata di CRPMEM LR chiede dei chiarimenti in particolare sul 

punto 4b. Il coordinatore spiega che è stato deciso di chiedere informazioni relative alla mappatura reale 

dei pescherecci dedicati alla cattura del pesce spada sia diretta sia accessoria. Il rapporto sul gruppo di 

lavoro per il pesce spada viene adottato con l’astensione del CRPMEM LR. 

Il coordinatore del Gruppo di Lavoro sulla Pesca ricreativa riassume i lavori della riunione e accenna alla 

difficoltà nel trovare l’unanimità in particolar modo al paragrafo 20 art.4 in cui viene raccomandata la 

licenza obbligatoria, perché nonostante un rappresentante dell’EAA non avesse fatto obiezione durante la 

riunione l’EAA ha poi espresso parere contrario all’obbligatorietà di questa licenza.  Il coordinatore ha 

ribadito che il rapporto rispecchia quanto concordato al gruppo. Il rapporto viene dunque adottato senza 

modifiche. 

Prima di dare la parola ad uno dei due coordinatori del gruppo di lavoro sugli Stock Condivisi, il Segretario 

Esecutivo,  comunica che la CE ha inviato una lettera di risposta relativa al parere sugli stock condivisi e ne  

illustra i contenuti, soprattutto  in merito alla richiesta di chiarimenti sui criteri adottati  per distinguere gli 

stock tra primari e secondari.  Il Segretario dà la parola al coordinatore per fornire  delucidazioni e proposte 

in merito. Il coordinatore, dopo aver fatto presente che la lista degli stock condivisi presente nel parere si è 

avvalsa della lista approvata dal SAC nel 2006, ha spiegato che nel corso del gruppo di lavoro si è ritenuto 

opportuno evidenziare gli stock ritenuti maggiormente rilevanti da un punto di vista commerciale. Quindi, il 

coordinatore propone ai componenti del gruppo di lavoro di raccogliere tutti i dati disponibili, con l’ausilio 

del database della CGPM, che sono scientificamente validi e sulla base della percentuale dei dati di cattura 

suddividerli in primari e secondari. Il gruppo di lavoro approva la proposta del coordinatore. 

Il Segretario Esecutivo chiede delucidazioni alla rappresentante della CE riguardo alla proposta suggerita dal 

gruppo di lavoro. La CE non è in grado di dare ulteriori informazioni. Il Segretario propone di seguire quanto 

proposto dal coordinatore e una volta ricevuti i dati dalla CGPM e analizzati i risultati, viene deciso di 

adottarne le conclusioni per procedura scritta. 

III Oggetto: Adozione del parere sul Regolamento Mediterraneo (n.1967/2006).  



 

 

Il coordinatore del Gruppo di Lavoro sul Regolamento Mediterraneo presenta i risultati dei lavori. A tal 

riguardo interviene il rappresentante di PEPMA facendo presente che la sua associazione aveva già inviato 

per email la richiesta di modificare il paragrafo 10 del rapporto per sottolineare la difficoltà nell’applicare 

l’art. 13 del Regolamento Mediterraneo. Dopo le scuse presentate dal Segretario, il rapporto viene adottato 

con la modifica richiesta da PEPMA. 

Il coordinatore presenta la bozza di parere sul Regolamento adottata nel gruppo di lavoro in cui si fa 

presente che viene richiesto di valutare urgentemente l’impatto dell’applicazione di alcune misure tecniche 

esplicitate nel parere, come ad esempio la dimensione della maglia nella parte finale della rete. Inoltre, si 

propone di organizzare un workshop tra il CCR MED e i servizi della DG MARE, in cui affrontare questi 

problemi. Infine, si decide di inviare il parere anche al PECH, dando seguito alle delibere richieste e 

accettate nel corso del gruppo di lavoro, nel rispetto della procedura di co-decisione. Il Segretariato invierà 

ai membri del COMEX la versione finale del parere che verrà approvato tramite procedura scritta. 

IV Oggetto: Lista aggiornata dei membri del CCR MED, stato delle quote associative 2011 e domande di 

adesione ricevute da nuovi membri.  

Il Segretariato comunica che sono state ricevute tre nuove richieste di adesione da parte di: I.P.I (Italiana 

Produttori Ittici), FEDEROP.IT (Federazione delle Organizzazioni di Produttori), e FBCP (Federaciò Balear de 

Confraries de Pescadors). Essendosi concluso positivamente l’iter di adesione e non essendoci obiezioni le 

tre associazioni  sono ammesse  tra i membri del RAC. Inoltre, si informano i membri che è in corso di 

valutazione la richiesta di adesione del  SAPPT (Syndacat des Artisans Pêcheurs Professionnels de Thon 

rouge).  Il Segretariato informa che su 31 membri solo 29 hanno pagato la propria quota annuale e dopo 

ripetuti solleciti si decide di  escludere le due associazioni inadempienti : Penelope Aktea ed Etang de Berre.  

V Oggetto: Bilancio consuntivo 2010. Extra quota 2009 e informazioni sull’extra quota 2010. 

Presentazione della situazione finanziaria 2011 al 31.05.2011 

Il Segretariato informa i membri sullo stato della situazione finanziaria 2010 e sulla chiusura dell’esercizio.  

Dall’esame del bilancio risultano esserci delle spese non eleggibili relativamente a missioni della presidenza 

a riunioni esterne al RAC e alle spese telefoniche,  perché si è chiarito solo nel corso delle attività quali voci 

fossero eleggibili e quali non.  E’ stato fatto presente che la stessa problematica ha riguardato svariati RAC 

nella fase di avviamento.  

Tra i partecipanti si apre un’articolata discussione su come coprire le spese non eleggibili 2010 tenendo 

conto che nel corso dell’Assemblea Generale di Rimini era stato già anticipato che le spese non eleggibili 

2009 sarebbero state coperte attraverso un versamento ad hoc, diviso per tutti i membri del CCR-MED. 

Il Vice Presidente Buonfiglio tiene a precisare che questo problema delle spese non eleggibili ha riguardato 

la fase iniziale di funzionamento di quasi tutti i CCR. Inoltre, ricorda che la DG-MARE ha esplicitato la 

differenza tra le spese eleggibili e non nel corso di quest’anno. Propone di dividere la somma da recuperare 

tra i soci che daranno il loro consenso. 

Il presidente del CCR MED ricorda che il periodo di avviamento del CCR MED, iniziato nel 2008, è stato 

complesso e articolato e l’ufficio del Segretariato ha iniziato ad essere operativo nella seconda metà del 

2010. 



 

 

Tra i membri presenti  è intervenuta la delegata del CRPMEM LR che ha dichiarato che la sua associazione, 

insieme al CNPMEM non sono intenzionati a dare il loro contributo.  Si associa anche la delegata del WWF.  

La rappresentante di KGZS ha dichiarato che, a causa della calendarizzazione della propria associazione, non 

può dare una risposta allo stato attuale. 

Il delegato di Cepesca precisa che bisogna rispettare quanto stabilito dall’Assemblea Generale, ossia pagare 

il 2009 e trovare una soluzione per il 2010. 

Il Segretario esecutivo presenta con l’aiuto delle slides,(disponibili sul sito), lo stato attuale delle spese del 

budget 2011 aggiornato al 31 maggio 2011. Informa i presenti che l’unico discostamento riscontrato 

rispetto al bilancio previsionale presentato a Rimini, riguarda la voce delle spese relative all’interpretariato 

e traduzioni, essendo aumentato il lavoro, i documenti prodotti e il numero di riunioni. Informa, inoltre che 

tutti i membri hanno coperto la quota di adesione e che mancano i contributi di due Stati Membri.  

VI Oggetto: Programmazione delle prossime riunioni previste dal CCR MED  

Il Segretario esecutivo informa i membri, con l’ausilio delle slides, (disponibili sul sito) delle prossime 

riunioni organizzate dal CCR MED: un Gruppo di lavoro sulla Riforma della PCP e uno sul tonno rosso e il 

pesce spada che si terranno a Malta il 20 e 21 settembre p.v.. Inoltre, informa che il 20 ottobre si terrà a 

Bari, presso lo IAMB, il terzo e ultimo Comitato Esecutivo. Infine, propone di  istituire quattro Gruppi di 

lavoro permanenti: 1) impatto della legislazione comunitaria nel bacino del Mediterraneo; 2) specie 

pelagiche (tonno rosso- pesce spada e materie ICCAT correlate); 3) dossier correlati alla CGPM; 4) Pesca 

ricreativa. 

Il vice-presidente Buonfiglio, nel condividere l’istituzione dei gruppi di lavoro permanenti, ne propone un 

altro sullo studio degli impatti socio-economici della Riforma della PCP sui singoli Paesi, e ricordando tra 

l’altro che la CE si avvale di parametri macroeconomici che valutano il PIL di ciascuna macro-regione e non 

di uno Stato Membro, e che ciò comporta diverse incongruenze nella politica strutturale del settore.  

I membri presenti approvano la proposta di costituire questi 5 gruppi di lavoro permanenti. 

VII Oggetto: Partecipazione a delle riunioni internazionali della Presidenza o del Segretariato (es. ICCAT, 

11-19 novembre, Istanbul).  

Il Segretario richiede l’accordo dei presenti affinché il CCR MED possa essere rappresentato dalla 

Presidenza o dal Segretariato alla prossima sessione annuale dell’ICCAT che si terrà a novembre a Istanbul, 

Turchia. Inoltre, comunica che bisogna pagare la somma di 500 dollari per poter partecipare in qualità di 

osservatore alla riunione.   

Con l’accordo dei membri ai lavori dell’ICCAT il CCR MED sarà rappresentato dal Presidente e dal Segretario 

Esecutivo.  

VIII Oggetto: Varie ed eventuali 

Il Presidente Kahoul comunica che, essendo aumentati i membri del CCR MED, a partire dall’anno prossimo, 

2012, la quota associativa dei membri avrà una diminuzione di 100 euro, quindi si passerà da 1500 a 1400 

euro.  



 

 

Il Segretario esecutivo informa che il CNPMEM ha chiesto al CCR MED, per iscritto, di sostenere la  loro 

richiesta, già inviata alla CE, di prolungare di 5 giorni il periodo della campagna di pesca del tonno rosso a 

causa di avversità meteomarine. Viene deciso, con l’obiezione del WWF, che il CCR MED scriverà per 

appoggiare la richiesta. 

L’Assistente Esecutivo informa, con l’ausilio delle slides, (disponibili sul sito), i presenti circa la 

partecipazione del CCR MED al progetto GAP2 finanziato dalla CE.  

Dopo uno breve scambio di opinioni si decide di approvare la proposta formulata dal vicepresidente 

Buonfiglio di aggiungere una frase nel parere in cui si propone alla CE di organizzare un workshop di almeno 

2 giorni per trattare adeguatamente problemi particolari di aree sensibili come quelle della realtà greca o 

delle aree insulari in modo da poterle esporre in modo adeguato.  

Non essendovi altro da deliberare e non chiedendo nessuno la parola, il presidente, dopo aver ringraziato 

gli interpreti,  chiude la riunione alle 16.00 

***** 

     


